

tres : le jubilaire lui-même, l'abbé Victor, ancien curé de La Patrie, de Sainte-Madeleine et de Saint-Hugues, retiré comme lui au séminaire, et le Père Rémi, des jésuites, ancien curé (1er) du Sault-Sainte-Marie et ancien recteur du collège de Saint-Boniface, mort en 1906. Les dix autres frères et socurs ont convolé en justes noces. L'ainé, Joseph, a été le père, à son tour, de dix-sept enfants. L'un de ces dix-sept est actuellement père de seize enfants. . . . Et beaucoup des autres ont fait de même. Je renonce à chercher la moyenne de toutes ces multiplications, que mes amis des Cantons de l'Est me le pardonnent ! En fait, le héros des récentes noces de diamant a renoncé depuis longtemps, m'assure-t-on, à dénombrer ses neveux et arrière-neveux ; ils sont trop.

J'ai nommé ses frères prêtres. De même, M. l'abbé Chartier a plusieurs de ses neveux et arrière-neveux, de ses nièces ou arrière-nièces, dans le sanctuaire ou, à son ombre, dans les couvents. Nommons, parmi ses neveux, M. l'abbé Emile Chartier, secrétaire de l'Université Laval à Montréal, M. l'abbé Edmond Chartier, actuellement aumônier du 163e aux Bermudes, M. l'abbé Emile Vincent, professeur d'éloquence à Sherbrooke, M. l'abbé Félix Chartier, qui sera ordonné en juin prochain, et, parmi ses arrière-neveux, MM. les abbés Philibert Ledoux et Victor Vincent, tous deux professeurs à Sherbrooke. Les révérends frères Antonio et Lucius, des frères-du Sacré-Coeur, sont aussi ses neveux. Arrêtons-là, car il faut savoir se borner.

On imagine aisément, tout ce monde à peu près assistant aux fêtes, l'autre jour, ce qu'il a été ce jubilé pour l'édification et la joie de tous. Le Père *Jean-Baptiste* ne peut plus lui-même monter à l'autel. Mais son frère, l'abbé Victor, célébra la messe principale d'action de grâces, dans la chapelle du séminaire, cependant, que MM. les abbés Emile Chartier, Emile Vincent, Philibert Ledoux et Victor célébraient aux autels latéraux. M. le chanoine Decelles, supérieur, Mgr Choquette